
農學院－幹部座談會議紀錄 

農學院 101 學年度第 1 學期學生幹部座談會議紀錄 
 

會議名稱：農學院 101 學年度第 1學期學生幹部座談 

會議地點：農園館三樓大視聽教室 

會議時間：101 年 10 月 31 日 13 時 20 分 

主 持 人：劉院長景平                       記錄：呂美娟 

列席人員：黃文理主任（張山蔚老師代）、徐善德主任、何坤益主任（林瑞

進老師代）、蘇文清主任（請假）、趙清賢主任、陳秋麟主任、

莊慧文主任、沈榮壽主任、蕭文鳳主任 

參加人員：農學院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長 

壹、 院長致詞： 

           一、本院每學期舉辦一次學生幹部座談會，傾聽你們對本院各

項措施之改善建議，或有疏忽的地方。另外各系主任大多

在場，有關各系之問題，系主任亦能當場答覆。 

           二、學校為辦理校慶，今天已開始有校園路跑競賽；本週六嘉

禾館的蘭花展活動，也請一部分同學幫忙參加，其他各項

活動也請同學踴躍參與。 

三、交通事故時有所聞，在此不厭其煩提醒大家，一定要注意

安全，尤其是出校門幾個叉路、彎道，一定要減速慢行。

若發生交通事故，絕非一人受難，全家人都跟著擔心受苦。 

           四、請尊重智慧財產，不論是教科書、電腦軟體或其他著作等， 

勿有侵權行為。 

五、有關兩性平權問題，教育部及學校都很重視。男女同班， 

不論師生或同學間均應互相尊重。 

 

    貳、問題或建議： 

提 案一 

提案 人：獸醫學系 

事   由：老師上課都用 PPT，綜教大樓及系館教室的燈（直排關法） 
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每次都要全關，黑漆漆易發生危險，也很不方便，建議改 

成橫排關法（關前排燈可留後排燈亮著）。 

答  覆： 

獸醫系陳主任：（一）系館以一般教室設計未考慮到這一部份，謝謝

同學的建議，會找水電人員研究如何改善。 

（二）綜教大樓的教室燈的開關問題轉請教務處協助

處理。 

   提 案二 

提案人：動物科學系四甲林冠宇 

事  由：本系動物畜產品研發中心沒有飲水機，實驗課若要用熱水需到

系館提，途中若不小心打翻，燙到很危險，建議於該處增設一

台飲水機。 

    答  覆 

 趙主任：系辦已用院分配之統籌款上網採購一台新飲水機，因考慮冰 

熱開飲設備的飲水機耗電，採買常溫飲水機，若需用熱水請 

同學到工廠借瓦斯爐，利用瓦斯加熱。 

提 案三 

提案人：木質材料與設計學系大一 

    事  由：排球場的燈有一半故障不亮，投 20 元只亮一半的燈，請改善。 

    答  覆 

    院 長：由院辦轉請體育室處理。 

提 案四 

提案人：森林暨自然資源學系、木質材料與設計學系、獸醫學系大一

班代 

事  由：綜教大樓 103、104、107 教室的投影機故障（或燈壞掉）無法

使用，請改善。 

    院 長：由院辦轉請教務處處理。 

    提 案五 

提案人：園藝學系二甲 

事  由：本校大學路與瑞穗路口上的校徽花柱，總務處澆水都用噴的，

草花很容易掉下來，提議這個花柱上的花草由我們自己澆

水，以免花掉下來。 
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    答  覆 

    徐主任：這花架這麼高，你們有辦法澆水？ 

同  學：沒問題。 

徐主任：那就你們自己處理，但要注意安全。 

提 案六 

提案人： 學生幹部 

事  由：三舍 118 室電風扇聲音太大聲，於走廊上就能聽到電風扇轉的

聲音，無法入睡，請學校汰舊換新。 

 答  覆 

    院 長：電風扇有聲音是不是上油就能改善。 

    學生幹部：學校已上過油還是一樣很大聲。 

    三舍五樓副樓長：其實不只 118 室，我自己的房間還有其他很多間也

是有同樣的問題，但礙於經費有限只能上油，沒辦

法買新的。 

             院 長：宿舍經費是獨立的，小聲應無大影響，但若如同學所描素這麼

大聲，學校應會重視這個問題。宿舍會議上亦可提出反映改善，

我們也會將此問題轉達有關單位處理。 

提 案七 

提案人：景觀系學會會長 

事   由：本系活動皆於本系館旁之木造平台辦理，駐警隊警衛說不能

開音響，且辦活動要先向學校申請。但學姐說去年有事先申

請，仍被制止，總務處是否有一完善制度。自己系館的場地

也要向學校申請嗎？ 

   答  覆 

院 長：妳們系館的場地理論上不用向學校申請，問題在於進修部及食

品系有學生上課或實驗室進行研究，是否聲音太大聲干擾到他

們。 

沈主任：（一）謝謝會長對同學福利的關心，去年迎新活動駐警隊勸告

聲音關小一點。今年辦活動前我親自到每一教室向老師

打招呼，一年只有一次請多幫忙，已做好敦親睦鄰工作。 

        （二）因本系活動影響周邊建築教室上課安寧問題，即使是自

 第 3 頁，共 3 頁



農學院－幹部座談會議紀錄 

己的場地仍需依規定向駐警隊報備。 

       （三）學校於瑞穗館、排球場附近已設立一表演台，提供學生

辦活動的場地，希望同學盡可能利用此空間。也會進一

步瞭解，於校內辦活動之相關規範 

院 長：我們也要站在於附近上課或做研究人員的立場想，換成我們，

是不是也不希望上課或實驗時被干擾。上課時若工友割草同樣

也有老師抗議干擾。建議辦活動時聲音盡量小或改在假日沒學

生上課時辦理。學習用不同角度看事情，調整做事情的方式，

彼此互相尊重，才能雙贏。 

提 案八 

提案人：森林系大三黃道 

事  由：本系周邊腳踏車停放空間不足，建請改善。 

   答  覆  

   林瑞進老師：會將此問題帶回系辦檢討。 

劉院長：轉請總務處及駐警隊評估規劃。 

提 案九 

提案人：園藝系 

事  由：綜合教學大樓及生機系與食科系中間之機車停車位不足，找不

到停車位，常要走很遠的路趕上課，建請改善。  

   答  覆  

院長：（一）總務處好像已在規劃於綜教前延伸機車停車空間。至於生

機系與食品系後面的空間可不大，只能往裡面延伸。因從

彈藥庫過來，這一帶土地所有權非為本校。 

      （二）轉請總務處及駐警隊評估規劃。 

提 案十 

提案人：學生幹部 

事  由：學生活動中心後之機車停車場往 OK 便利商店旁之機車停車場，

途中有一棵大樹，同學若於該處停機車，造成通道過於狹小無

法會車，請駐警隊勸導同學，勿於該處停車，以免發生危險。 

院長：（一）會轉請駐警隊處理。 

（二）學校機車停車位，整體來說是足夠的，但可能因分佈位置 

不平均，或上課集中於某處，造成某處停車位不夠；相對
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的，有的地方就很空，例如：校門口之停車場就很少人停

放，空位很多。可能離教室遠，大家比較不願意停放，此

乃人之常情。聽說學生活動中心後這個機車停車場，總務

處擬改建為雙層機車停車場，但改建費用龐大，已進行評

估，不知何時可付諸實現。 

提 案十一 

提案人：動物科學系四甲林冠宇 

事  由：學校經費不足，可否由各學院辦理學院之各系特色展，例如動 

科系之畜產品、農藝系作物做麵包..等來增加收入。 

 答  覆 

院  長：各種規劃學校都很歡迎，目前各系於校內都有一週的特色展，

所以全學院就沒有舉辦，且學生活動收入慣例歸學生所得，但

若為學校所得，學校還要繳交營業稅，對學校幫助不大。另外

各系老師之研發成果例如專利、品種權等，也都可賣給廠商，

這樣學校就有收入，但成果不佳。因學校目前尚無一產品可暢

銷全國，為本校賺大錢，這是我們要共同努力的地方。謝謝同

學的建議，可能須要評估看看是否有這樣的市場。 

 

提 案十二 

提案人：動物科學系學生幹部 

事  由：動物科學系靠近舊加工廠附近之機車停車場燈光設備不夠，且 

部分燈被大樹擋住，晚上 7~8 點黑漆漆，加上又被夜間部學生 

的機車包圍，很難找到自己的機車，建請增加燈光設備加以改 

善。 

 答  覆 

院  長：（一）學校很注重安全問題，死角會裝監視器，或自動感應燈

光設備，本案會轉請總務處處理。 

        （二）本校地處偏僻，夜間部下課後（九點半過後）校園內顯

得很空曠，要特別注意周圍安全。尤其是女同學，晚上 

不論於系館研究室內或校園內趕實驗、作業等，至少要

有兩人以上（要有伴），要能注意自身安全。 

提 案十三 

提案人：動物科學系學生幹部 
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事  由：（一）有關學院各系成果不一定要用賣的方式，可由學院提供 

部分工讀金，舉辦學術聯展。 

（二）有關林牧路的道況不佳，建請改善。 

 答  覆 

院  長：（一）全校各系老師研究及學生實習成果皆配合每年校慶於嘉

禾館展示。今年因嘉禾館內辦理蘭展，所剩空間不多，

由本校區三學院分配成果展空間相對很小，故今年本院

成果展由園藝技藝中心展示研發成果。除此，是否需要

另外由學院辦理各系成果展，牽涉時間、經費、展示目

標、成效（能否吸引社會人士參觀、而非只校內的同學

來看）等同樣須要研究評估。 

 （二）林牧路是老問題，礙於道路本身路形且交通量又大，目

前上下班時間學校派校警維持秩序，仍會轉請總務處駐

警隊處理。 

參、主席結論： 

（一）同學若於座談結束後才想到問題，仍請 e-mail 至本院

信箱，我們會依內容協助處理。 

（二）有關同學提出之各項問題，除轉請相關單位協助處理，

會簽相關單位後，會將各單位的答覆彙整後 e-mail 給

本院各系轉知所屬學生。 

肆、散會：下午 2時 10 分 

 

伍、追蹤處理事項 

提

案 
反映 事 項 辦 理 情 形 處 理 單 位

一 

建議獸醫系館教室 
燈改為橫排關法（關
前排燈可留後排燈 
亮著），以便老師上
課用 PPT 檔而不會 
一片漆黑易發生危 
險。 

獸醫系系辦會找水電人員研究如何改善。  
獸醫學系 
 
 
 
 
 

一 
、 
四 

1.建議綜教大樓教 
室燈改為橫排關法
（關前排燈可留後

1.有關綜教大樓 103、104、107 投影機部份，已請廠
商前往檢視，將儘速修復。 

2.教室燈開關問題，因涉及原先線路之設計，須全面
教務處 
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排燈亮著），以便
老師上課用 PPT 檔
而不會一片漆黑易
發生危險。 
2.綜教大樓 103、
104、107 教室的
投影機故障（或燈
壞掉）無法使用，
請改善。 

修改所費不貲，將視經費情形及各教室特性，逐層
變更。 

二 

建議購買一台飲水 
機放在動物畜產品 
研發中心，以便實驗
課使用。 

系辦已上網採購一台新的常溫飲水機，若需用熱水請
同學到工廠借瓦斯爐，利用瓦斯加熱。 動物科學系 

 
 

三 

排球場有一半的燈 
已故障不亮，請改 
善。 

排球場燈光需搭設鷹架才能處理，擬與其他球場一併
考量。 
 

體育室 
 
 

五 

建議大學路與瑞穗 
路口的校徽花柱上 
的花草由我們自己 
澆水，以免總務處用
噴的，致使花掉下 
來。 

有關校徽花柱上的草花澆水事宜，已轉告本組外勤班
負責澆水同仁，該處將由園藝系同學自行澆水。 

總務處事務
組 
 
 
 

六 

三舍 118 室電風扇 
聲音太大聲，無法入
睡，請汰舊換新。 

同樣問題已於宿舍住民大會上有受理處理中，有請同
學填寫維修單登記在案，目前已經聯繫好維修廠商擇
期會勘後，在就實際狀況評估是否更新或維修。 

學務處生輔
組 

七 

1.景觀系學生於該
系館旁之木造平
台辦活動，駐警隊
警衛說不能開音
響。 

2.該系於自己系館
場地辦活動是否
需向學校申請或
報備？ 

1.因景觀系旁平台緊鄰綜合教學大樓及面對食科系教
室，若使用音響會干擾夜間部上課情形。 

 
2.於校內辦理活動，敬請知會課外活動指導組、駐警
隊及活動場地週遭系館，避免造成困擾。 

 
 

1.總務處駐
警隊 

 
2.學務處課
外活動組 

 
 
 
 

八 
、 
九 
、 
十 
、 
十

1.建請增加森林系
館周邊之腳踏車
停放空間。 

2.建請增加綜合教
學大樓及生機系
與食科系中間之
機車停車位。 

1.森林系館及動科館旁，空地已新增四座腳踏車架提
供同學停放使用，請多加利用。 

2.有關該處停車空間層土地所有權之因素無法擴建停
車場，將評估規劃食科後方由東往西延伸來增加停
車格。 

3.本隊亦會加強勸導。 
4.有關燈光照明設備會轉知請營繕組協助處理。 

總 務 處
1.駐警隊 
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二 
、 
十
三 

3.請勸導同學停放
機車勿佔用到（指
學生活動中心後
之機車停車場往
OK 便利商店旁之
機車停車場途中
有一棵大樹處）機
車通道，以免發生
危險。 

4.請增加動物科學
系靠近舊加工廠
附近之機車停車
場的燈光設備，且
部分燈被大樹擋
住，晚上 7~8 點黑
漆漆，加上又被夜
間部學生機車包
圍，很難找自己到
機車。 

5.林牧路（食品系後
機車停車場通往
畜牧場之外環道
路）路況不佳，請
改善。 

5.外環工路不佳之問題將與營繕組會勘改善。 
6.近舊加工廠附近之機車停車場已增設路燈照明，並  
  已修剪樹枝。 
7.動科所提路燈不足部分已完成增設。 

 
2.營繕組 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

十
一 
、 
十
三 

1.由學院辦理各系
特色展，增加學校
收入。 

2.由學院提供部分
工讀金並辦理各
系學術聯展。 

1.販賣學生實習產品若歸學校所得，學校還要繳交營
業稅，對學校幫助不大。 

2.可賣到全國之產品有待研發努力，而產品市場亦有
待評估。 

3.各系老師研究及學生實習成果每年皆已配合校慶於
嘉禾館辦理成果展。 

4.另外由學院辦理各系成果展，牽涉時間、經費、展
示目標、成效（能否吸引社會人士參觀、而非只內
校同學來看）等同樣須要研究評估。 

5.提本院主管會議討論。 
6.本院於 101年 11月 6日 101學年度獎學金審查暨第 
3 次主管會議提案二決議：一、請動科系趙主任找動 
科系學會及提案人林冠宇同學規劃（包括時間、地 
點展示內容、經費等），利用週六、日兩天於校外舉 
辦之可行性。二、動科系學會規劃書提送院主管會 
議討論。 

 

 
 


